
 

 

 

nachfolgenden Antrag bitten wir auf die Tagesordnung der am 7. September 2009 

stattfindenden Kreistagssitzung zu setzen: 

 

 

ANTRAG: 

Der Kreistag möge beschließen: 

 

1. Das Konsolidierungskonzept, das für den Haushalt 2009 entwickelt wurde, wird 

fortgeschrieben. Neben den Ursachen für den nicht ausgeglichenen Ergebnishaushalt 

werden verbindliche Zielfestlegungen für das Konsolidierungsziel, die dafür 

notwendigen Maßnahmen und den Zeitraum, in dem ein ausgeglichener Haushalt 

erreicht werden soll, festgeschrieben. 

 

2. Ausgaben, die nicht auf Gesetz oder Vertrag beruhen, sind auf ihre Notwendigkeit zu 

überprüfen. Vertragliche Verpflichtung sind auf das Ziel hin zu überprüfen, ob eine 

Änderung der Rahmenbedingungen und der Kosten möglich und sinnvoll ist und ob 

eine Verlängerung der Verträge dem Konsolidierungsziel entgegensteht. 

 

3. Der Kreisausschuss wird aufgefordert, haushaltswirtschaftliche Sperren zu erlassen, 

wo es möglich ist. Dort, wo keine Sperren erlassen werden, ist dies dem Kreistag zu 

begründen. 

 

4. Alle über- und außerplanmäßige Aufwendungen, die der Kreisausschuss derzeit in 

eigener Verantwortung beschließen kann, sind den Mitgliedern des Haupt- und 

Finanzausschusses unverzüglich zur Kenntnis zu geben. 
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5. Der Kreisausschuss wird beauftragt, eine Liste der Vermögensgegenstände, die nicht 

zur Aufgabenerfüllung des Kreises notwendig sind, dem Kreistag zur Kenntnis zu 

geben. 

 

6. Der Kreisausschuss wird beauftragt, ein Personalentwicklungskonzept zu erstellen. 

Daraus soll u.a. ersichtlich werden, wie sich der Personalbedarf  in den nächsten 5 

Jahren entwickeln wird, wenn die Kernaufgaben des Kreises weiter erfüllt werden 

sollen. 

 

 

 

 

  

Mit freundlichem Gruß 

 

 
 

Jochen Ruoff, Fraktionsvorsitzender 




